

NOTICIAS INTERNACIONALES

II Reunión de rectores México-Centroamérica

Con el propósito de analizar y discutir las propuestas para el desarrollo del Programa de Intercambio México-Centroamérica, así como la constitución de la Red de universidades e instituciones de educación superior México-Centroamérica para el intercambio y la cooperación, se llevó a cabo del 24 al 26 de septiembre la II reunión de rectores en San José de Costa Rica.

En la reunión, auspiciada por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y el Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA), se discutieron temas relevantes para el desarrollo de la educación superior como: evaluación y acreditación; desarrollo del posgrado; investigación y desarrollo y movilidad académica, y se dictaron conferencias como “los retos de la sociedad del conocimiento, la universidad, la investigación y el desarrollo; el desarrollo del posgrado, su relación con la investigación y su impacto en la calidad de la educación superior; la evaluación y la acreditación como mecanismos de mejoramiento de la calidad y de garantía para el reconocimiento de estudios y de títulos, entre otras.

Como resultado de los trabajos efectuados, los rectores de México y Centroamérica acordaron identificar áreas prioritarias, tanto para las instituciones participantes, como para el desarrollo nacional y para facilitar la identificación de las contrapartes adecuadas para los proyectos, en caso de que las IES no lo resuelvan por sí mismas, la Comisión Permanente ANUIES-CSUCA hará la búsqueda correspondiente para sugerir posibles socios.

Asimismo, se estableció que el Programa de Intercambio partirá del principio de cooperación y colaboración y apoyará el desarrollo de programas de posgrado interinstitucionales e interdisciplinarios, así como iniciativas que incluyan programas de grado, centros o unidades académicas que busquen elevar su excelencia, y favorecerá la cooperación en materia de bibliotecas, servicios de información y proyectos de extensión universitaria.

Además acordaron que la comisión permanente ANUIES-CSUCA, integrada por la Secretaría General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior y su contraparte del CSUCA, además de la participación de representantes de las instituciones miembros para tareas específicas, elaborará una propuesta para el establecimiento del Sistema de Evaluación y Acreditación Regional, y se responsabilizará de la operación y administración del programa de intercambio académico.

Resulta importante señalar que el Programa de Intercambio México-Centroamérica proporcionará apoyo financiero para el intercambio de 80 estudiantes de licenciatura y posgrado, y entre 70 y 80 académicos, en flujos iguales y bidireccionales entre instituciones de educación mexicanas y centroamericanas.